
   

 

Point de situation 241p17 

 
 Les séances de travail sur la 241p17 peuvent reprendre en suivant certaines conditions : 

sur inscription auprès de Benjamin qui délivrera une attestation de déplacement 

professionnel, 5 personnes maxi pendant une séance, respect des règles sanitaires en 

vigueur. Le 5/6 12/13 19/20 décembre 2020. 

 

 Suite à un changement de réglementation en 2017 la SNCF qui autrefois était 

responsable du suivi de notre matériel ne l’est plus, un nouveau process qui est le CUU 

=  Contrat Uniforme D’utilisation a été instauré pour tout le Matériel Roulant 

Ferroviaire Préservé. Nous avons dû alors écrire de nouveaux textes internes, qui 

décrivent les taches de maintenance ainsi que le suivi périodique et en exploitation du 

matériel. Cela représente beaucoup de dossiers mais Kévin et Benjamin sont en cours 

de finition de ce dur travail. 

 

 De même suite à la création de ce CUU la SNCF dégage la responsabilité sur les 

opérations de maintenance nous avons alors créé une ECE qui est une Entité en Charge 

de l’Entretien, c’est-à-dire nous allons nous même assurer l’entretien et tous les 

contrôles réglementaires sur le matériel. 

 

 A la suite de la création de ces documents de suivi nous avons alors monté un plan 

d’investissement et d’entretien de notre matériel nous savons dès à présent que au plus 

tard en 2023 nous devrons réaliser le levage de 2 voitures afin d’effectuer leurs 

contrôles et sur le reste de la flotte un étalement est prévu jusqu’en 2034. 

 

 Ce plan d’investissement peut s’envisager en prenant en compte la trésorerie de 

l’association et le contexte touristique du moment. Une remise en service d’une voiture 

inox qui ne circulait plus est envisageable sous ces conditions en 2022 et la deuxième 

en 2026. 

 

 La remise en peinture de la voiture première classe 505 qui est commencée, reprendra 

aux beaux jours, la commande de la peinture se fera en début 2021. 

 

 Cet hiver nous devrons aussi effacer Des tags sur 2 voitures qui sont 1 inox et la 507 

voiture équipe. 

 

 Sur la locomotive à ce jour :  

 



   

 

o Le démontage des vannes + tôles en cabine est terminé 

o La table du stoker a été démontée 

o La sablière déposée ainsi que le servomoteur changement de marche 

o La chaudière est en cours de finition pour son dé-tôlage 

o 1 ressort cassé sur le bogie avant est en réparation 

o 2 boites d’essieux sont en réfection 

 

Il reste encore à bouchonner la chaudière en vue de son expertise. 

 

 Nous pensons reprendre les circulations avec la 241p17 en 2022 mais le travail est 

encore grand, une forte mobilisation sera nécessaire pour atteindre cet objectif. 

 

 Pour la saison 2021 suite à de nombreuses prises de contact nous travaillons sur 

l’élaboration de voyage : hypothèses 

 

o Fin août sur Aix les bains avec les moyens de traction d’autres associations  

o Septembre château d’Apremont avec une locomotive à vapeur 

 

Tout ceci ne sont que des projets en cours de discussions. 

 

 Afin d’être opérationnel pour le premier voyage nous devons alors avant Aout 2021 

procéder :  

 

o Au nettoyage complet de notre rame de 5 voitures 

o Changer les fenêtres détériorées 

o Réaliser une étude pour la modernisation du système d’éclairage de la voiture 

inox sans éclairage en vue d’un déploiement sur toute la rame en éclairage 220v 

LED 

 

 Les services de la ville ont installé de nouveau éclairage LED dans la halle et refait la 

toiture complète de la halle côté modélisme et réfectoire. 

 

Le travail est colossal tant en administratif que en technique Kevin et Benjamin travaillent sans 

relâche sur l’administratif pour terminer l’écriture de ses nombreux documents afin de 

reprendre les circulations en 2021, au niveau technique, l’équipe c’est mobilisée et nous 

devons continuer, les chantiers sont nombreux et à porter de tous : peinture , nettoyage , 

électricité, mécanique …  

 

 



   

 

 

Un travail de chiffrage des travaux a été effectué par Serge et Benjamin suite à la demande du 

Maire du Creusot, l’estimation proposée au Maire est budgétée pour partie en 2021 et le reste 

sur le budget 2022. 

 

Par délibération du conseil municipale de la ville du Creusot une subvention sera demandée 

auprès des monuments historiques pour le compte de la Ville. 

 

 

Nous tenons à rappeler que nous sommes une des rares associations qui dispose d’une mairie 

qui finance l’intégralité des travaux sur la locomotive, nous tenons à les remercier et le 

meilleur remerciement que nous pouvons leur donner est de faire rouler cette locomotive, nous 

ne devons ni décevoir la Mairie du Creusot qui apporte toute sa confiance entre nos mains, ni 

les Creusotin(e)s qui sont les propriétaire de cette emblème du Creusot ! 

 

 

 

L’aventure continue tous ensemble ! 

 

 

 

 

Serge Chevalier, Président des Chemins De Fer Du Creusot 

Kevin Sandre, Vice-président et Coordinateur Technique 241p17 

Benjamin Rousson, Responsable d’Exploitation Ferroviaire et Coordinateur Technique 241p17 

 

Fait à Le Creusot , le 28 Novembre 2020. 


